
« Veillée Pascale » le samedi 8 avril 2023 

Gn 1, 1-2,2/ Ex 14, 15-15, 1a/ Ezekiel 36, 16-17/Rm 6, 3-11 

Fêtez le mystère de la résurrection. 
Dans la foi que demeure l’émerveillement. 

Allez de la Passion à la Contemplation. 
Au monde entier annoncez cet évènement. 

 

Bien aimés frères et sœurs, amis du Christ vivant  

Fils et fille de Dieu. 

Que votre cœur exulte (Psaume 15). Que votre âme soit en fête en cette sainte 

nuit de la résurrection glorieuse du Christ notre Pâque. Que sa gloire comme 

les rayons du soleil, brille sur les chemins de votre vie et brûle en vous comme 

une flamme d’amour que rien ne peut vous ravir, que rien ne peut éteindre. Car 

la foi en la résurrection de Jésus est la base, la source, le fondement, le pivot, le 

background qui donne sens et naissance à notre vie chrétienne ; elle est ce qui 

lui confère sa solidité, comme les fondations et la clé de voûte, confèrent aux 

édifices leur splendeur, leur longévité et leur qualité. Que se fissurent les 

fondations et tout s’écroule. Voilà ce que justifient les paroles mémorables de St 

Paul aux Corinthiens «  Si le Christ n’est pas ressuscité, votre foi est une illusion 

et vous êtes encore sous le poids de vos péchés. » (1 Co15, 12-19) 

Mais il est vraiment ressuscité ! 

Pourquoi est-ce encore important de célébrer cet évènement ? Ici, j’aime à 

méditer les paroles de cet éminentissime théologien qu’est Benoît XVI, Pape 

bien aimé, lorsqu’il écrit ceci : « La Sainte Ecriture nous a dévoilé le noyau 

profondément religieux de la foi biblique en la résurrection qui, en faisant 

abstraction de toute problématique liée à la vision du monde, interpelle 

simplement l’Homme dans son être-homme et qui veut remplir sa vie du 

mystère savoureux de l’espérance. » in Dogme et annonce page 286. 

J’aime beaucoup cette expression « mystère savoureux », car le mystère de la 

résurrection, c’est la Pâque et elle est comme l’expression biblique « manger la 

Pâque ». Souvenez-vous du jeudi Saint et du festin pascal qui doit se 

partager. Vous aussi « Partagez avec les autres les pauvres, la joie de Pâque. » 

Mais c’est qui les pauvres ? 

C’est une question que rapporte le père Maurice Zundel, question d’une mamie à 

sa petite fille qui priait Dieu pour les pauvres. Quand sa mamie lui demanda, 

c’est qui les pauvres ? Elle répondit : « Ce sont les gens tristes. Il y en a qui font 

la tête avec une mine de Vendredi Saint sans dimanche de Pâques. » affirme le 

Pape François. 

Voilà pourquoi,  je vous disais en ouvrant cette homélie : Que votre cœur exulte 

dans l’émerveillement,  dans la joie du Ressuscité. Il y en a qui sont mécontents 

et on ne sait pas pourquoi. 

 



Mais une question demeure. 

Comment pouvons-nous comprendre  ou tout au moins définir les multiples  

aspects de la Résurrection à travers les textes de cette Veillée Pascale ? 

Si nous méditons l’extrait du livre de l’Exode, nous pourrons affirmer  que la 

résurrection est un voyage mystique et mythique, une traversée, une puissance 

opérée par Dieu, à travers le déchainement des forces du mal représentée par 

les flots impétueux de la mer. Ici la Résurrection, c’est la garantie que Dieu 

donne à son peuple que l’ennemi ne pourra pas le détruire. 

Cette traversée des eaux préfigue le baptême, plongée et remontée. 

Le baptême que nous rappelle les deux textes du prophète Ezékiel et de St Paul. 

Ce dernier écrit aux Romains : « Nous tous qui avons été baptisés en Jésus 

Christ, c’est dans la mort que nous avons été plongés. » Et comme le Christ est 

Ressuscité nous aussi nous ressusciterons. Bref le baptême, c’est un sacrement 

pascal. Il est lié à la résurrection. Et la résurrection, c’est le baptême du Monde, 

pour que l’humanité acquière une vie nouvelle.  

Ce soir l’une d’entre vous sera baptisée. Une jeune femme. A vous tous et 

singulièrement à celle qui va être baptisée je voudrais offrir et rappeler ces mots 

de l’éloge du baptême par St Grégoire de Nazianze (390) Docteur de l’Eglise « Le 

baptême est le plus beau et le plus magnifique des dons de Dieu. Nous 

l’appelons don, grâce, onction, illumination, vêtement d’incorruptibilité, bain de 

régénération, sceau et tout ce qu’il y a de plus précieux.  

Don, parce –qu’il est conféré à ceux qui n’apportent rien. 

Grâce, parce qu’il est donné même à des coupables (pécheurs). 

Baptême, parce que le péché est enseveli dans l’eau. 

Onction, parce qu’il est sacré et royal (prêtre prophète et roi). 

Illumination, parce qu’il est lumière éclatante. 

Vêtement parce qu’il voile notre honte. 

Bain, parce qu’il lave. 

Sceau, parce qu’il nous garde et qu’il est le signe de la seigneurie de Dieu ». 

Voyez-vous mes biens aimés frères et sœurs, le baptême et la résurrection sont 

liés  par une seule réalité : LA VIE. 

C’est la raison pour laquelle  le livre de la Genèse vous a été lu : Quel 

foisonnement de vie, de merveilles, de générosité de la part du Créateur qui vit 

que tout est bon. Il ne me reste qu’à vous demander une chose : SOYEZ BON. 

Car Dieu vit que tout cela était bon.  

Dieu vit que tout cela était bon. 

De toute la Création, Il nous a fait Don. 

Dieu vit que tout cela était bon 

Malgré nos péchés, Il est pour vous le Pardon. 

Dieu vit que tout cela était bon.  

Mais depuis lors, de notre terre QUE FAIT-ON ? 

 

Père Jean-Parfait CAKPO 



 

 

 

 


